

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Noticias Estrangeras.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES (del «Diario de Barcelona.»)

París 5 de junio.

Ha sufrido un nuevo retardo la lectura del dictamen de Mr. Laboulaye á la comision de los Treinta. Hasta el lunes próximo no podrá leer su trabajo á sus cólegas el ponente de la ley sobre los poderes públicos. No le han permitido hacerlo ántes las tareas de la comision de enseñanza superior de que es presidente, y que le absorbe muchas horas. Entre tanto la Asamblea se ha ocupado de la ley sobre el sistema carcelario en los departamentos; con este motivo ha pronunciado un elocuente, pero inútil y no muy convincente discurso Mr. Julio Favre.

Durante la sesión Mr. Bourgoing ha suscitado un incidente sobre la ya célebre eleccion del Nièvre; pero ha quedado terminada la cosa, diciendo Mr. Alberto Grevy que la comision presentará muy en breve su dictamen.

A propósito de la ley sobre enseñanza superior, diré á usted que dista mucho de estar terminado el trabajo de la comision, pues hay muchas enmiendas y los individuos de la mayoría están muy léjos de un acuerdo sobre los medios mas eficaces para el triunfo de sus doctrinas. Ha sido desechada la enmienda de M. Wallon sobre el acuerdo de conferir los grados. Es de prever por lo tanto que la discusion será todavía mas empeñada en la Asamblea, si es que este proyecto de ley llega á discutirse en la presente legislatura. En todo caso, su discusion será mas larga de lo que se cree, y no puede prejugarse su resultado.

A fin de allanar dificultades la derecha moderada se reunió ayer para examinar varias cuestiones. Dos puntos se trataron; la libertad de los cursos aislados debidos á la iniciativa individual, y el derecho de conferir grados. Pero despues de hablar mucho, se levantó la sesión, limitándose á encargar á la presidencia que se ponga de acuerdo con los demás grupos conservadores sobre esta importante cuestion.

Los periódicos de la izquierda siguen ocupándose del acuerdo tomado por el grupo Lavergne sobre las elecciones por distrito. Por mas que M. Gambetta y sus amigos fingen tener plena confianza en que se establezca el sistema de eleccion por grandes circunscripciones, en el fondo no dejan de estar con alguna inquietud. Para calmarla bastaria una nueva votacion del centro izquierdo, votacion que en vano se procura, pues hasta ahora dicho centro se ha negado á contraer compromiso alguno.

Complicándose en esta ocasion para ellos la cuestion constitucional con una cuestion ministerial y aun gubernamental, dicen que quieren esperar para decidirse á que las negociaciones entabladas con el grupo Lavergne hayan tomado un sesgo definitivo, y en todo caso no se comprometerán á nada hasta despues de haber oido á M. Buffet.

Despues de esto los partidarios de la disolucion lo mas pronto posible tienen mucho en que pensar. En realidad todo su plan se funda en que la Asamblea adopte el sistema de elecciones por grandes circunscripciones. Obtenida esta votacion, debiera presentarse una proposicion para que la Asamblea acuerde disolverse lo mas pronto posible. Entonces,

y si, como espera M. Gambetta, el nuevo ministerio que sucediese al actual fuese algo inclinado á la izquierda, el eje de la política gubernamental variaria, y al fin y al cabo los republicanos harian las elecciones.

El centro derecho presidido por M. Bocher ha discutido tambien á su vez la cuestion electoral, resolviendo nombrar una comision de nueve individuos que estudie el asunto. Todos los grupos y grupitos de la Cámara tienen nombradas comisiones para estudiar este mismo punto.

Susúrrase que la Emperatriz de Austria vendrá á pasar una temporada á las costas de Normandía, y parece que va á escoger su residencia entre Dieppe y las inmediaciones de Fecamp.— D.

Londres 5 de junio.

Los periódicos de hoy continúan ocupándose de la impresion producida en la prensa europea por el discurso de lord Derby. La francesa, como de seguro ya saben Vds., se muestra satisfecha y agradecida de esta intervencion de Inglaterra, que considera como un nuevo y estrecho lazo de concordia y union entre ambas naciones.

La prensa austriaca, aparte la «Nueva Prensa libre,» órgano de Bismark, aprueba completamente la política inglesa, censurando alguno de sus órganos la falta de iniciativa que en esta ocasion ha mostrado el conde Andrassy, al que zahieren, atribuyéndole simpatias para con la política prusiana.

En esta manoseada cuestion, dice hoy el «Times» en uno de sus artículos de fondo, la última palabra: «Tan ridículo es suponer, dice, que puede existir la Francia sin un ejército numeroso, como es creer que pueda Inglaterra prescindir de su escuadra.

Un Estado tan importante como la Francia cesa de existir, en la acepcion política de esta palabra, cuando llega á ponerse á merced de las agresiones de sus vecinos.»

Aun va mas allá el «Times,» pues termina diciendo: «Si Alemania hubiera atacado á Francia y á Bélgica, la Europa entera se hubiera visto obligada á coligarse para oponerse á la invasion del agresor, lo mismo que tuvo que coligarse contra Napoleon I.»

Estas importantísimas palabras ponen por ahora término á esta cuestion que tan gravísimas consecuencias hubiera podido traer para el porvenir de Europa y que felizmente Inglaterra y Rusia han tenido la suerte de desvanecer y arreglar.

Pasando á otros asuntos de ménos importancia política, aunque de gran interés general, daré á V. cuenta de ciertos resultados muy curiosos que da de sí la estadística criminal inglesa del pasado año.

Considerados los criminales bajo el punto de vista de la instruccion, pueden dividirse en cuatro categorías:

1.ª De instruccion superior ha habido 87 criminales, la mayoría culpables de embriaguez.

2.ª Que leen y escriben perfectamente, son en número de 2,462, y el delito dominante es tambien la embriaguez.

3.ª Que leen y escriben imperfectamente, son 52,312, ó sea 80 por 100 del total; los delitos que en los criminales de esta clase dominan son el robo y las vias de hecho.

4.ª Los que no saben ni leer ni escribir. El delito de vagancia es el mas comun en las 12,848

personas que á esta categoría pertenecen, siendo además la que presenta mayor número de suicidas.

Así pues, sobre estos 67,703 criminales, 80 por 100 leen ó escriben mal y 17 por 100 no saben ni leer ni escribir.

Es de notar que la 4.ª categoría es la que da mas suicidas, la 3.ª mas monederos falsos, la 2.ª mas falsarios y la 1.ª mas borrachos, proporcionalmente á las demás. La 3.ª y 4.ª monopolizan los delitos de crueldad para con los animales y la 2.ª los de robo.

Acaba de llegar á mi noticia un hecho de gran interés para la geografía. El capitán J. A. Lawson acaba de descubrir en la Nueva Guinea, cerca de las costas de Australia, una montaña llamada el monte Hércules cuya cima se eleva á 32,786 piés sobre el nivel del mar, mientras que la elevacion del monte Everett en la cordillera del Himalaya, que se consideraba hasta la fecha como la montaña mas alta del globo, no es mas que de 29,002.

Ya que de viajes hablamos, inspira aquí mucho interés un aparato que va á ser colocado en varios puntos de la costa inglesa y que de fijo evitará catástrofes como la del Schiller. Consiste este aparato en una colosal trompeta marina, que emitirá, por medio del vapor, sonidos que se harán perceptibles á distancias muy considerables en alta mar, dando aviso á los marinos de la proximidad de las costas inhospitalarias y peligrosas.

Se habla mucho en el mundo de los curiosos de los tapices del duque de Alba, que han sido comprados en 150,000 francos por los señores Erlanger y Dreyfus de París, y que, despues de ser es-puestos en la Escuela de Bellas Artes de París, harán correr todo el Londres artístico, pues representan de una manera admirable los cartones de Rafael Sanzio, uno de los tesoros mas preciados del Museo Británico. Dícese que se ofrece ya por ellos un millón de francos.

Los literatos aguardan con cierta impaciencia la publicacion de una obra del señor don Fernando de Lesseps, que contendrá toda su correspondencia, sus notas y los documentos relativos á la apertura del istmo de Suez, desde el primitivo origen de las negociaciones hasta la terminacion de las obras.

Se cuenta con revelaciones literarias, políticas y financieras de sumo interés y gran trascendencia.—H.

PARIS 4 DE JUNIO.

Leemos en la «Patrie» del 2:

«Acabamos de recibir el siguiente telegrama de Bélgica:

«Amberes 1.º de junio por la noche.—Esta mañana los alumnos del Ateneo han apagado los cirios encendidos en las ventanas de las calles por donde debia pasar el Viático, que el clero llevaba á los enfermos. Varias mujeres se han arrojado sobre los alumnos que han huido. La policia ha intervenido en la pelea que por lo demás no ha presentado gravedad.

Durante todo el dia ha habido delante del Ateneo grupos numerosos de gente del pueblo en actitud amenazadora y armada de palos. Los alumnos han salido escoltados por la policia. Esta noche la multitud es inmensa y la calle está interceptada por la policia. Han sido rotos á pedradas los cristales de las ventanas del Ateneo, y ha habido riñas en diferentes puntos.

Corre el rumor de que han sido presas algunas personas. El burgomaestre y los regidores han intervenido varias veces para conservar el orden.»

Todo el mundo reconocerá en estos nuevos y ridículos desórdenes los lamentables efectos de la escitación á que se ha entregado recientemente el pretendido «partido liberal» contra las procesiones. Después de haberse amotinado contra las peregrinaciones, hace manifestaciones contra el Viático llevado á los moribundos; después de los libre-pensadores se ve intervenir á los alumnos del Ateneo; después de los hombres les toca el turno á los niños.

La indignación de la población de Amberes se ha manifestado de una manera bastante viva para que la policía se viera obligada á proteger á los alumnos culpables. Sería de desear que los liberales, que los hombres políticos belgas, comprendiesen la gravedad del ejemplo de intolerancia que han dado. Conviene sobre todo que se aprecien las peligrosas tendencias que se preparan para el porvenir. Cuando esos niños, enseñados á ultrajar el Viático y á combatir la Iglesia, sean hombres, se puede prever lo que debe esperarse de su espíritu intolerante y anti-religioso.»

IDEM 5.

Se ha recibido el siguiente telégrama fechado en Paray le Monial el 4 de junio por la mañana:

«Ha llegado el cardenal arzobispo de París. Hay aquí siete prelados, entre ellos el arzobispo de Nueva-Orleans. Han llegado igualmente muchos peregrinos parisienses y algunos diputados, y los peregrinos italianos de Roma y de Bolonia.

Esta mañana á las diez se verificará la ceremonia de dar á la iglesia el título de basílica. Asistirán los prefectos del Allier y de Saona y Loira.

La policía de Paray le Monial ha preso á un comisionado librero de París que espendía folletos radicales.»

Escriben de Lóndres con fecha del 3:

«M. Burke, contestando á M. Nolan en la Cámara de los comunes, ha dicho que en el mes de octubre último se había presentado á la Cámara del Perú una proposición para autorizar la venta del grano en Inglaterra, Francia, Alemania, Bélgica, Italia, Holanda, Indias occidentales y Estados-Unidos mediante adjudicación, y que el representante inglés ha recibido instrucciones para reclamar que se trate á Inglaterra como la nación más favorecida.

En una reunión verificada hoy los oficiales de los voluntarios de Lóndres han resuelto rehusar la invitación que les ha dirigido el ayuntamiento de Amiens para tomar parte en el concurso de tiro que debe verificarse en dicha ciudad á principios de julio. La negativa está fundada en el motivo de que los voluntarios no pueden aceptar como cuerpo militar semejante invitación, pues los voluntarios que asisten á los concursos de tiro del continente no pueden ser reconocidos como cuerpo militar y no deben llevar el uniforme en semejantes ocasiones.»

La «Gaceta de la Alemania del Norte,» hablando del telégrama de Viena que afirmaba que el Austria se había negado á asociarse á la intervención de Inglaterra, dice que M. Andrassy dió en aquella ocasión una nueva prueba de su sagacidad diplomática. Alemania, añade el periódico oficioso, da las gracias al hombre de Estado austriaco por no haber creído la falsa interpretación que se dió á las intenciones del gobierno alemán. Alemania no olvidará al amigo que se resistió á dar crédito á las odiosas insinuaciones dirigidas contra un amigo.

El 31 de mayo se abrió la legislatura extraordinaria de la Cámara de diputados y del Senado de Rumania. En el mensaje que leyó el príncipe Carlos dijo que la política exterior del país debía ser una política de equilibrio y de respeto para las demás naciones, que ha de estar basada en la letra de los tratados y ha de tener por objeto la defensa de los derechos legales del país y conservar amistosas relaciones con las potencias garantes. El mensaje anuncia varios proyectos económicos y financieros.

Bruselas 5 de junio.—El ministro de Justicia dirigió ayer á los fiscales de S. M. una circular recordando los desórdenes recientes y ordenándoles que tomen las medidas necesarias para evitar que se repitan y castigar á los culpables. El ministro de Justicia invita á los fiscales á que vigilen los periódicos.

Versalles 5 de Junio.—La Asamblea nacional ha aprobado por 486 votos contra 118 el proyecto de régimen penitenciario.

M. de Bourgoing ha pedido que se le entreguen los documentos relativos á su elección en el Nièvre.

M. Alberto Grevy, presidente de la comisión de información sobre la elección del Nièvre, ha contestado que muy en breve se presentará el dictamen para cuya redacción han tenido que examinarse más de quinientas protestas.

M. Haentjens, tomando acta de las palabras de M. Grevy, ha pedido que los documentos comunicados á la comisión sean puestos á disposición de la Asamblea, y ha añadido que le repugna estar hace tres meses bajo el peso de la acusación de que es objeto su partido.

M. Grevy ha contestado que se habían entregado todos los documentos á la cuestura.

MONTPELLIER 6 DE JUNIO.

El «Messenger du Midi» publica en su alcance los siguientes telégramas:

Nueva-York 4 de junio.—Se han declarado en huelga los mineros del distrito de Schuylkill, Pensilvania. Los obreros han quemado las minas y han opuesto resistencia á la fuerza pública, resultando varios muertos y heridos. Se han enviado tropas para restablecer el orden.

París 4 de junio.—La «Union» vuelve á declarar que el conde de Chambord no ha escrito recientemente ninguna carta destinada á la publicidad.

La reunión de la Apelación al pueblo ha decidido que esperaría las noticias que le han de enviar de los departamentos antes de tomar una resolución sobre la cuestión de elecciones.

Crónica Local.

Muchas son las veces que la prensa de esta localidad ha clamado contra el abuso que está cometiendo en la mañana de todos los días festivos, el inmenso grupo de personas que situadas en las cuatro bocas calles de la plaza de la Constitución, calle Nueva, Portal de Mar y Adnover, impiden al transeunte su paso por las mismas. Como las anteriores autoridades locales han hecho el sordo sobre el particular, no sabemos por que motivo, de esperar es de la actual con el celo que la distingue, no tomará el ejemplo de aquellas, y se apresurará á dar disposiciones para que quede dicho punto despejado y poder pasar libremente y cual corresponde cualquiera que deba verificarlo, evitando de esta manera, las molestias y perjuicios que ocasionan los que se creen con derecho de situarse en el referido punto.

Esta justa queja la hacemos no tan solo en nuestro nombre sí que también en el del vecindario molestado; y deseamos sea esta la última vez que tengamos que ocuparnos del tal abuso que raya ya en escándalo.

En la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto el pailebot Real-Yaeth inglés YONE, de 68 toneladas, su capitán M. Sotherwood, procedente de Civitavechia en 4 días, con 14 tripulantes, 2 pasajeros y su equipo; despachándose el mismo día para Cartagena.

Segun nos han manifestado en el pasco de la Esplanada á las seis de esta tarde la banda de música dirigida por don Jaime Calafat tocará varias piezas bailables.

Para el próximo domingo se propone ejecutar algunas otras que serán del agrado de la concurrencia.

Debiendo celebrar exámenes generales en las escuelas públicas de esta ciudad y sus distritos municipales dando principio el día 16 del actual, la junta local de primera enseñanza lo participa al público para su conocimiento por medio de anuncio que insertamos en el lugar correspondiente.

En la tarde del viernes salió para la mar la goleta de guerra inglesa «Bittern» que se hallaba fondeada desde el martes en las aguas de Calafiguera.

A bordo del vapor-correo «Menorca» deben ser embarcadas en la mañana de hoy, 72 cabezas ganado vacuno y 106 lanar. Diez y seis de las primeras y 84 de las segundas se remiten á Palma por vía de Alcudia, y las restantes á Barcelona.

El ayudante de obras públicas de esta isla encargado de la conservación de carreteras don Paulino Ros, ha sido trasladado á la provincia de Alicante.

De la «Revista Quincenal de Peletería de Bosch y Palés.»

Habana, 15 de mayo de 1875.

De la quincena que hoy finimos no podemos dar noticias muy halagüeñas porque las ventas que se han proporcionado no merecen mención alguna; pues los compradores retraídos en la baja de los cambios, cuyos han tenido una variación de un 8 p. 8 menos que en la anterior quincena sobre el oro, y luego la espera de calzado fresco del vapor «María,» el cual salió de Puerto-Rico el día 12, es causa de que no haya habido animación en este mercado.

Solamente alguna que otra caja de marcas acreditadas y también de clase fina ha sido solicitada, pero como que las pocas que de esta clase hay en los almacenes, es casi todo con caña de género ó paño, tampoco se han colocado por preferir los consumidores becerro y cabritilla ú otras clases buenas con tal que no sea con género segun decimos mas arriba. Por lo tanto aconsejamos á todos los fabricantes en general que dejen de emplear dicho material, porque á más de no tener mucha estima, se paga cuatro ó seis pesos menos que el becerro y cabritilla.

CAMBIOS.

Sobre Lóndres 90 div. 136 á 138 p. 8

» España á 60 » 115 á 116 »

» Francia á 60 » 111 á 112 »

Oro Español del 110 á 111 »

DESCUENTOS.

Hasta 3 meses de 10 á 11 p. 8

» 6 » á 15 »

A mas tiempo no se descuenta.

Segun estamos enterados el vapor «Menorca» á su vuelta á este puerto debe ser portador de una nueva máquina segadora que algunos propietarios de este término se han propuesto utilizar para la siega en sus propiedades.

Celebramos esta mejora que se va á introducir en la agricultura y desearíamos diera buenos resultados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL BIEN PUBLICO.

Habana 15 Mayo 1875.

Sr. Director de «El Bien Público.»—Mahon.

Muy señor nuestro: Siendo de poca importancia las operaciones efectuadas en el giro de peletería durante la quincena que finaliza hoy, por falta de arribos, dejamos de mandarle, como acostumbramos, revista impresa, molestando en cambio su atención con estos renglones.

Como manifestábamos en nuestra revista del 30 Abril próximo pasado quedaban firmes los cambios, Londres 60 d/v de 151 á 152 y oro español de 118 1/2 á 119 p S teniendo apariencias de nueva subida. Despues de las doce, hora en que ya se ha despachado la correspondencia, en lugar de tener una alza como se esperaba aflojaron algo los espresados tipos y en los cinco ó seis dias siguientes, segun se dijo, á consecuencia de buenas noticias recibidas tanto de la Península, como de las Cinco

Villas, se precipitaron á la baja llegando á tener el oro, si bien durante solo media hora, al tipo de 105 p S . El mismo dia que esto tuvo efecto, se repuso y cerró de 112 1/2 á 113 variando desde entonces y la fecha entre el último tipo y el de 109 p S pero siempre á la baja, cerrando ayer de 109 1/2 á 110 quedando hoy casi lo mismo pero mas flojo.

Ninguna confianza nos inspira la espresada baja pues no obedece mas que al capricho ó voluntad de los especuladores segun se encuentren mas ó menos comprometidos. Es tal el afan de enriquecerse en poco tiempo, que se ha apoderado de la mayor parte de este comercio (de segunda categoría) que se hacen operaciones en oro á plazos largos por sumas crecidísimas que pueden arruinar á cualquier casa en el trascurso de quince dias. Actualmente se hacen operaciones en oro para Junio, Julio, Agosto y hasta para Setiembre próximos, que se vuelven á vender con utilidad ó pérdida segun suba ó baje el cambio y claro es, que teniendo bajas de consideración el premio del oro un diez por ciento de pérdida equivale á una fortuna.

De ahí la necesidad en que se encuentran algunas casas de vender cambio (letras) á tipos bastante mas bajos de los que verdaderamente reinan en plaza, para hacerse de numerario y pagar las diferencias en los dias de liquidación. Nada de extraño será que continuando con grandes oscilaciones el

premio del oro se sucedan las quiebras unas á otras y tengamos en esta un cataclismo mercantil.

Hasta hoy solo dos casas han suspendido pagos por efecto de la especulación, una en esta capital y la otra en Sagua la Grande pero es de esperarse que tengan muchos imitadores.

De consiguiente para no verse envuelto en el futuro conflicto es indispensable que se tomen cambios de casas de toda confianza que no se mezclan en lo mas mínimo en la especulación de oro. Comprendemos que de este modo no se podrá girar á un tipo tan bajo como lo efectúan ciertas casas, pero creemos que nada hace un recargo de 2, 3 ó mas por ciento para tener la seguridad del cobro, quedando con esto, esos señores fabricantes fuera de todo peligro

¡Ojalá resulte equivocado nuestro juicio!

Tan arraigada se encuentra ya la especulación que difícilmente se logrará desterrarla y esto quizá solamente con el hundimiento de la generalidad de los que se ocupan en oro.

Desearíamos que una pluma mejor cortada que la nuestra diera á los comerciantes ó industriales que tiene la isla de Cuba, ó mejor esta capital, por mercado, la voz de alerta pero no saliendo á la publicidad nos conformamos con este simple aviso.

Incluimos señor Director la revista general de plaza y quedamos como siempre suyos afectísimos

S. S. Q. B. S. M.

L. P. C.

SECCION LITERARIA.

EL AMOR ES LA VIDA.

¿Habeis querido á una muger con un amor puro, santo, sublime? ¿Habeis comprendido esa inmensa felicidad, esa inefable dicha? ¡Oh! Si habeis amado, si vuestra alma ha sentido esa pasión, si vuestra vida ha sido alentada por esa otra desconocida vida, si vuestro pensamiento lo ha ocupado solo la muger que amábais, venid á mí; pero antes que leais estas líneas, vosotros, los que amais, seguid amando; vosotros, los que habeis amado, amad. Sí, amad todos, porque sin amor, el hombre no sabe lo que es la vida; ignora lo que es Dios, y desconoce su infinita grandeza.

Los que sienten en su corazón la llama santa de la fé y no aman; los que creen en un Dios bueno y misericordioso y no han amado, esos no tienen idea del Creador; esos no han admirado su incomparable obra; esos viven en la tierra como viven las plantas; esos no ven mas que lo que les rodea; esos, en fin, son almas que solo han llegado hasta donde llegan las aves.

Amad, sí, amad, y vuestro espíritu se perderá en las etéreas regiones del espacio, y desde allí vereis girar á la tierra bañada en luz por mil y mil soles, que como lámparas del cielo alumbran el altar de Dios, y vereis como palpitan de amor las hojas matizadas de las flores, y vereis como de amor cantan las aves, y como llora de amor la naturaleza entera, y como llega hasta vosotros todo ese armonioso canto universal.

Amad, sí; amad, y amareis á Dios.

La muger, esa hermosa esperanza, aurora que tiñe de luz nuestros sentimientos; que los colora; que les dá el soplo de vida; que los engrandece; ese divino beso que Dios envía al hombre para consolar sus penas; la muger, que es el todo de nuestra vida, representa el amor en el mundo. Ella os ama cuando niño, ella os quiere cuando hombre, ella os respeta y venera cuando viejo.

Preguntad á una madre si ama á sus hijos. No os contestará, porque no puede deciros como los ama, porque no hay palabras que lo espresen.

Y si vosotros amais entonces á una muger, comprenderis el silencio de aquella madre, y tampoco podreis explicároslo, porque aquel silencio os ha hablado al alma, y solo el alma lo comprende.

Vosotros, escépticos materialistas, que no lo seríais si amábais á una muger; vosotros que habeis borrado la fé del corazón del hombre, venid; arrodillaos ante esa que vilipendiais; acordaos que teneis una madre ó que la habeis tenido. Decidme quién dió su vida por conservar la vuestra; quién os estrechó en su regazo cuando llorabais; quién enjugó vuestras lágrimas; quién os amó siempre; decidme si con los cuidados de toda vuestra vida, podreis pagar acaso la inmensa ternura de una madre. Si no recordais esto, si no asoma á vuestros ojos una lágrima de amor y de gratitud, entonces no pertenecéis á la raza de los hombres, entonces pertenecéis á otra raza maldita que no es la misma que Dios puso en la tierra.

Vosotros vivís en el páramo de las dudas; en el árido desierto donde el alma espira; en donde nuestro espíritu, tan pequeño como vuestras ideas, se ahoga en el inmundo polvo de ese desierto.

No es á vosotros, pues, á quien me dirijo, no; es á los que creen; es á los que aman.

Ved una muger: una muger en cuyos ojos se refleja la virtud; en cuya mirada vá envuelta la modestia de un alma tan casta y pura como la de los ángeles.

Aquella mirada que es la luz del espíritu, os muestra un mundo ignorado, os hace descubrir un paraíso de felicidad.

Aquella mirada es el primer soplo divino que despierta en el corazón del hombre los tiernos sentimientos; es el céfiro que baja desde el cielo y acaricia su alma, es la sonrisa de un ángel que viene á decirle, *amad*. Entonces las flores abren su cáliz y os envían su perfume; las aves entonan su alegre canto; el agua murmura dulcemente, y toda la naturaleza aparece hermosa y risueña á vuestros ojos. Todo os convida á amar.

Desde ese momento, Dios os bendice entre el susurro del agua; entre el gorgojo de las aves; entre el aroma de las flores, y entre el aura pura de los campos. Y desde aquel instante también, vuestro

pensamiento, vuestra vida entera se consagra á la muger que amais. Aquella muger os dirá algun dia en su mirada lo que todavía no han podido decir los labios; os dirá los secretos de la naturaleza, os enseñará como se aman las aves y las flores, y dirá *os amo*, con el lenguaje de Dios, con este misterioso lenguaje que solo comprenden los que aman.

Ved ahí el amor naciendo; ved como se presenta bello, grande, sublime; ved como aparece enseñando los secretos del mundo.

La vida, eterna idea que persigue á la humanidad hasta la muerte; secreto profundo en donde se estrecha la inteligencia del hombre; secreto que nos dá á conocer la sabiduría inmensa de Dios, y la inmensa impotencia nuestra; secreto que nos rodea por todas partes, que está en nosotros, que lo sentimos, que lo tocamos, que lo vemos y que jamás llegamos á comprender.

La vida, ese fétido lago que atraviesan todas las generaciones, solo tiene una isla donde poder descansar. Esa isla es el oasis de nuestro camino, esa isla respira felicidad y ventura, esa isla es el *amor*.

¿Hay nada mas hermoso que el amor? ¿Hay algo que pueda compararse con esa vida embalsamada de dulces emociones, esa vida cuyo recuerdo dura hasta la muerte? Si siente la vejez abandonar la vida, es solo porque recuerda los dias de su juventud. ¡Oh! El recuerdo no envejece, es como el perfume de una rosa: muere la flor, pero el aroma queda: muere el hecho, pero queda el recuerdo. ¡Bendita seas memoria! ¡Bendito sea Dios que lo hizo todo tan perfecto!

¿Quereis saber lo que es la vida, lo que es el encanto del amor? Escuchad.

Alborece el dia, y el sol tiñe de oro la tierra: se remonta la alondra hasta el cielo y saluda á la primera luz: el mar abandona su pereza, y agita sus azules aguas; y el mundo despertando de su sueño sonríe de placer.

Si no amais, si no sentís amor en vuestro pecho, os causará melancolía todo ese bellissimo espectáculo; sentireis que falta algo en vuestra alma. ¿Sabeis qué es ese algo? Ese algo es el amor.

Amad, sí, amad, que *el amor es la vida*.

Fidel.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Antonio de Padua, confesor.

CULTOS.

CORTE de Maria.—Hoy se hace la visita a Ntra. Señora de la Misericordia en San Jose.

En la iglesia de S. Francisco esta mañana a las 10 habrá misa solemne con sermón en honor de San Antonio de Padua, que dirá D. Jcsé Pons Pbro. vic. Por la tarde visperas y procesion.

El Apostolado de la Oracion celebra esta mañana en la Parróquia misa de comunión a las 7 en sufragio de los socios difuntos. Y en las Concepcionistas por la tarde continua el devoto mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesus con sermón esta tarde por D. F. de A. Arbona presbítero vic.

Santo de mañana

San Basilio el magno, confesor y doctor.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 11.

Para la mar goleta de guerra inglesa Bitteru de 3 cañones 160 caballos y 95 plazas al mando de Mr. G. Austumes.

El 10.

Para Palma con trigo y efectos balandra Antonieta pat. José Ortega con 5 trips.

Para Alicante con efectos de guerra goleta Rayo patron Francisco Landino con 7 trips. y un pas.

Para Barcelona con trigo y efectos pailebot Galgo patron Pedro Vanrell con 6 trips. y 9 pasag.

Para idem con efectos y la correspondencia vapor-correo Menorca cap. D. Antonio Victory con 22 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 4 horas, y 31 minutos de la mañana, —Pónese a las 7 horas, y 28 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale a las 2 horas, y 46 minutos de la tarde. —Pónese a las 1 horas, y 18 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5'45 t.

Mahon 12.—7'31 m.

La Gaceta publica el parte detallado de la accion de Os.

S. M. el Rey asiste a la inauguracion de la nueva plaza de mercados.

D. Alfonso hermano del Pretendiente D. Carlos ha salido de Gratz dirigiéndose a Hungría.

Nada de carlistas.

3 p. Interior, 15'25.

Bonos, 47'00.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

CONSUMOS.

Todos los cosecheros, tratantes y especuladores en cereales se servirán presentarse en las Casas Consistoriales de esta ciudad el domingo próximo dia 13 del actual a las 10 de su mañana, para tratar del encabezamiento de aquellos artículos por todo el año económico de 1875 a 1876 ó convenir

en el mejor medio de realizar el impuesto establecido sobre los mismos.

Mahon 10 Junio de 1875.—El Baron de las Arenas.

CONSUMOS

Todos los que en grande ó pequeña escala cosechen, fabriquen ó especulen con las especies sujetas al pago de derechos de consumo que á continuacion se detallan, se servirán presentarse en las Casas Consistoriales el lunes próximo dia 14 del actual a las 10 de su mañana para tratar del encabezamiento de dichas especies por todo el año económico de 1875 a 1876, ó convenir en el mejor medio de realizar el impuesto establecido sobre las mismas.

Mahon 10 Junio de 1875.—El Baron de las Arenas.

Especies que se citan.

Carnes.—Aceites de comer y arder.—Aguardientes y licores.—Vinos de todas clases.—Vinagres.—Cervezas.—Pescados, sus escabeches y conservas.—Jabon.—Carbon vegetal.

Alcaldia de Villa-Cárlos.

No habiéndose presentado licitador a la subasta anunciada para este dia para el arriendo de la casilla número 1 destinada a la venta de carnes en esta localidad, se anuncia una segunda subasta para el juéves 17 del actual y hora de las cinco de su tarde bajo las mismas condiciones de la primera, las cuales estarán de manifiesto en la Secretaria de este ayuntamiento para los que gusten enterarse.

Villa-Cárlos 10 Junio 1875.—El Alcalde.—José Vinent.

Junta local de 1.^a enseñanza de Mahon.

Esta Junta ha acordado celebrar exámenes generales en todas las escuelas públicas de primera enseñanza, música y dibujo de este distrito el dia 16 y sucesivos del presente mes en la forma que á continuacion se espresa:

Escuela elemental de niños de esta Ciudad.

Dias 16 y 17.

De 8 á 11 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.

Escuela de niñas de la calle de S. José.

Dia 18.

De 8 á 11 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.

Escuela de niñas del Claustro del Cármen.

Dia 19.

De 8 á 11 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.

Escuela de Música.

Dia 21.

De 10 á 12 por la mañana.

Escuela de Adultos y Dibujo.

Dia 22.

De 7 á 9 por la noche.

Escuela de Párvulos.

Dia 23.

De 8 á 11 por la mañana.

Escuela de San Luis.

Dia 24.

En la de niños de 10 á 12 de la mañana.

En la de niñas de 4 á 3 por la tarde.

Escuela de S. Clemente.

Dia 25.

En la de niños de 10 á 12 de la mañana.

En la de niñas de 4 á 6 por la tarde.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 12 Junio 1875.—P. A. de la Junta, José M.^o Orozco.

SUBASTA.

El sábado dia 19 del actual a las once de la mañana, siendo la postura competente, se procederá en Alayor, en el lugar de costumbre, a la venta y remate en pública subasta de los grupos de fincas que abajo se espresan, cuyo remate se verificará en conjunto ó por separado segun convenga al comprador ó compradores y con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público de dicha villa.

1.º Una porcion de terreno con casa, boyera, encinar, algibe, pila, etc. situado en el camino de «Son Gall.»

2.º Una estancia que contiene trece cercados con era, boyera, pajar, cisterna y pilas, lindante con el camino de Binifamis.

3.º Otra porcion de terreno consistente en cinco cercados situados en el camino de Llumena.

4.º Otra porcion de terreno con tres pilas y derecho ó sea «empriu» a un pozo, situado en el camino de la «Basa de S. Pere.»

5.º Otro cercado llamado «Campet de la Torre» dividido en tres cercaditos situados en el camino de «La grava.»

PARA HABANA
CON ESCALA EN PUERTO-RICO,
 Saldrá de Barcelona el 15 de Junio
EL MAGNIFICO Y MUY VELOZ VAPOR ESPAÑOL
ALLEGERIA,
SU CAPITAN D. TOMAS P. MERCADER,
 admitiendo carga y pasajeros para ambos puntos. Se despacha en calle de Mendizábal, núm. 19, bajos.
 Agentes de aduanas P. Bertran Pastor y C.^o; calle Cristina, n.º 7
 12 entresuelo. Barcelona.

†
R. I. P

**D.^a MARIANA ORFILA
Y PRETOS V.^a DE PONS,**

FALLECIÓ AYER A LAS 12 Y MEDIA DE LA NOCHE.

Su hijo, hijas, hija política, nietos, nietas y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican la tengan presente en sus oraciones.



Imp. de M. Parpal, Bastion 39.